

VERANTWORTUNG, FÜR DIE FREIHEIT

Deutschland – im freien Fall. Die Zukunft unseres Zusammenlebens in Freiheit, unser Wohlstand und unsere Sicherheit stehen auf dem Spiel.

Als einziges entwickeltes Industrieland im dauerhaften Abschwung. Bürger, wie Wirtschaft ächzen unter ausufernder Bürokratie und Abgabenlast. Ideologiegetriebene Verknappung und höchste Preise für Energie schicken mit damit einhergehender Inflation, Auftragseingänge, Konsum- und Investitionsklima auf immer neue Tiefststände. Firmenschließungen, Abwanderungs- oder Massenentlassungspläne sind das Resultat.

Wer jetzt mit der Angst vor dem angeblichen „politischen Selbstmord an der Wahlurne“ innerparteilich Panik verbreitet und mit „Weiter so!“, „more from the same“ fordert, verkennt: Politik ist mehr als Umfragewerte und Taktik.

Gerade in schweren Zeiten muss gelten: **Zuerst das Land, dann die Partei!** Die Sorgen, Nöte und die wirtschaftliche Zukunft von 83 Millionen Bundesbürgern gehen vor. Das unterscheidet uns von anderen Parteien.

Mit der Koalition haben wir uns auf den Weg gemacht, unseren Wohlstand auch in Zukunft zu sichern: Bürokratieabbau, Aufstieg durch Bildung und Klimaschutz durch marktwirtschaftliche Lösungen. All das ist nach zwei Jahren Ampel **erkennbar gescheitert**.

Stattdessen haben wir Freien Demokraten, das Land rot-grünen Bevormundungs-, Verzicht- und Verbotsideologen ausgeliefert. Und uns so zu Handlangern für deren – bestenfalls infantilen – Pläne für eine „woke“, antikapitalistische „Zurück zu...“-Gesellschaft gemacht.

Deshalb sind die partialen Erfolge liberaler Regierungsarbeit in den Augen unserer Wähler nur gelbe Alibisprenkel, in einer von ihnen – dem Grunde nach – abgelehnten Politik.

Pyrrhussiege, die die Mitte spalten und in die Arme von Populisten treiben.

In der Koalition als Juniorpartner von gleich zwei Umverteilungsparteien begeben wir uns in einen **unauflösbaren Widerspruch** zum Kern unseres Auftrages als Liberale, wie ihn unser Grundsatzprogramm formuliert:

„Deutschland braucht die Liberalen, weil nur wir das Wachstum und die Grundlagen sichern, auf denen Frieden, Freiheit und Wohlstand gedeihen. Nur wir Liberalen stehen für die Chancen des Wachstums, für die Chancen der Selbstbestimmung, für die treibende Kraft der Freiheit. Dafür braucht Deutschland die Freien Demokraten, unsere FDP!“

Der Erfolg des demokratischen Deutschlands ist mit dem der FDP untrennbar verknüpft. Deshalb erkennen wir – **ohne jeden Eigennutz und auch gegen mächtige Widerstände** – die unbequeme Pflicht, jetzt zu handeln, als **Verantwortung für die Freiheit**.

Sie gebietet, die fortgesetzte, lähmende Führungslosigkeit der Ampel-Regierung zu beenden. Und so die Handlungsfähigkeit Deutschlands und Europas in diesen Zeiten zu sichern.

Sich aber vor der Verantwortung für die Freiheit zu drücken, vor seiner Pflicht zu fliehen, widerspricht liberalen Überzeugungen:

Stimmen wir daher als Freie Demokraten für ein Ende der Ampel. Zusammen mit der Mehrheit der Bürgerinnen und Bürger. Sie werden es uns danken.